políticas indispensables para esas transformaciones y crear los organismos que podrían llevarlas a cabo. puboro para acotar esta problematica agrariacion su estructo cam

o temático se dispuso del metodo dialéctico, ó sea trabajamecon -La solidaridad para con el sector social del campo sino el sistema del proceso sin perder el punto sistemático y, revolucionaria al menos progresista debe ser el punto de apoyo que s el sistema lo que aporta las relaciones, las conexiones necesa impriman las instituciones educativas en nuestro Estado así como rias entre los fenómenos, se pretende una búsqueda de la noción de en el País.

la totalidad, para encontrar la verdad en la contradicción no en -

En el Estado de Nuevo León no se ha dado una apreciación sistemática de la agricultura y sus relaciones agrarias, además de La imbricación social, política y económica un examen analítico de la misma así como su política económica y agrario dentro del marco nacional de éste para con la supere de reorganización de la producción agrícola.

tura se analiza en el Estado de Nuevo León, así como las relacio nes agrarias y un análisis cualitativo y cuantitativo de su tipo togía en lo que respecta a la tenencia agraria.

Sistematizar y quatar una economia social cuya directriz debe darla el sector social del campo y no la burquesía rural, hoy personera de la política agraría aliada ésta a la burocracia polí tica que opera la superestructura agraria y agrícola; minoría pro pietaria y usufructuaria de la infraestructura agricola y una gran parte de nuestros recursos naturales.

Se debe revisar pues todo el sistema social mexicano con la idea de un replanteamiento agrario, preparar las condiciones -

se couse tienen el suficienza salta de la como allos le interpretan y con suels de la la la la la la la serope coaria en el Estado de Nuevo para la que as terreno dedicado a la agracione de la campatro mesos del 4% y de de 48 apenas el 1.5% este bass de est, que de un indicador de -me matemos en un estado que no de sente de la cor estado vein en less, eso no quiere decir que mant en mante tente en el campo. --Mortinadamente para la pobleción de companyo tante del temporal, sería sufigiral como alla como león fuera auto saliciente, perdonando la redunida la la la la la la la con la técni

lor excelencia, pero si ista di propina de la constante de la mucho podría the lower come se ha lacras a second to the ton invales condicio

La programación que se ha acquido, por la parte oficial,

Comentarista:

Ing. Juan Edmundo Maldonado Pérez.

18 an que no logremos el desarrollo que deberíamos de tener des or wildemente, como lo comentaban ahorita, no hay la costingicad -

168

167

169

políticas indispensables para esas transformaciones y crear los - organismos que podrían llevarlas a cabo.

La solidaridad para con el sector social del campo sino revolucionaria al menos progresista debe ser el punto de apoyo que impriman las instituciones educativas en nuestro Estado así como en el País.

En el Estado de Muevo León no se ha dado una apreciación sistemática de la agricultura y sus relaciones agrarias, además de un examen analítico de la misma así como su política económica y de reorganización de la producción agrícula.

Comentarista: Ing. Juan Edmundo Maldonado Pérez.

En primer lugar, agradezco la invitación que se me hizo para participar en esta mesa de trabajo a quien sea responsable de haberme invitado; en segundo lugar, felicito a los tres ponentes por los trabajos presentados, que además de demostrar conocimiento de causa tienen el suficiente valor para presentar sus temas a como omo sería si se hiciera a nivel ellos lo interpretan y con mucha virilidad. La problemática agrope eon, son totalmente distintos a los cuaria en el Estado de Nuevo León, donde se nos acaba de decir que pública, entonces no es posible el terreno dedicado a la agricultura es un poquito menos del 4% y -Programa Nacional que tenga la misma de ese 4% apenas el 1.5% esta bajo riego, nos da un indicador de -s, Nuevo León es muy distinto a Vera que estamos en un estado que no es agrícola, ni por asomo, sin em pas, entonces es necesario que lo bargo, eso no quiere decir que nada se puede hacer en el campo. -ollen a nivel local, con planeación Afortunadamente para la población que tenemos, ese 1.5% y el 2% res ista la continuidad de estos pro tante del temporal, sería suficiente para que Nuevo León fuera auto importa quien en ese momento os suficiente, perdonando la redundancia, si se trabajara con la técni ca debida.

En el aspecto ganadero, tampoco somos un estado ganadero por excelencia, pero si introducimos algunas técnicas mucho podría
mos lograr como se ha logrado en otras partes con iguales condicio
nes.

La programación que se ha seguido, por la parte oficial, para desarrollar el campo, ha sido uno de los factores determinan tes de que no logremos el desarrollo que deberíamos de tener, des

graciadamente, como lo comentaban ahorita, no hay la continuidad -

171

En primer lugar, agradezco L de programas de Gobierno a Gobierno, ni de persona a persona; en ara participar en esta mesa de trabajo a tonces estamos sujetos que cada seis años, que cada tres años, que maberme invitado; en segundo lugar cada dos años, que haya funcionarios, se haga una programación dis tinta y la mayor de las veces que venga desde el centro, o sea que no hay una programación realista como sería si se hiciera a nivel local. Los problemas de Nuevo León, son totalmente distintos a los cuaria en el Estado de Nuevo de cualesquiera otro Estado de la República, entonces no es posible al terreno dedicado a la agricultura programar desde la capital un Programa Nacional que tenga la misma e ese 4% apenas el 1.5% esta bajo rie aplicación en todos los Estados, Nuevo León es muy distinto a Vera estamos en un estado que no es cruz o a Baja California o a Chiapas, entonces es necesario que los programas oficiales se desarrollen a nivel local, con planeación lo fortunadamente para la población cal y aun asi a nivel local que exista la continuidad de estos pro ante del temporal, sería suficiente gramas por el tiempo necesario no importa quien en ese momento os uficiente, perdonando la redundancia, si se trabajara por la tente el porte el proposition.

En cuanto a la Universidad que es quien organiza este semi nario que trata de ayudar a resolver los problemas de la comunidad, si es muy aconsejable aunque ya han existido intentos esporádicos de proyectarse al campo, que lo haga en una forma más amplia y por que no decirlo, también más seria, hay algunos programas que ha de sarrollado la Universidad que de inmediato han dejado sentir sus be neficios en el campo, pero en una forma tan aislada y tan esporádica que en esas condiciones es imposible que se sienta la influen cia de la Universidad en el medio rural de Nuevo León. Es muy acon sejable que a nivel de la Universidad y de las distintas facultades,

.sbideb so

se tracen programas realistas que auxilien o complementen la labor oficial y en un momento dado que la corrijan y que sirvan de acica te para que ya no haya tantos despilfarros en el campo que se pier dan sin ningún beneficio para nadie.

Conferenciante: Ing. Fermin Montes Cavazos

Estudios: Ingeniero Agrinopo, U.A.N.L.

Puestos que desempera: Director y Maestro de Tiempo Completo en al Facultad de Agro nomía de la U.A.N.L.